



YUGO Y FLECHAS

Hoja de combate de F. E. de las J. O. N.-S.

AÑO II :: Núm. 183

Franqueo concertado

Avila. - Miércoles, 24 de Marzo de 1937

Franqueo concertado

Cuartel de F. E.

Otros con un candor risible aconsejaban, a guisa de remedio, la vuelta pura y simple a las antiguas tradiciones, como si la tradición fuera un estado y no un proceso, y como si a los pueblos les fuera más fácil que a los hombres el milagro de andar hacia atrás y volver a la infancia.

José Antonio Primo de Rivera.

Cuartel General del Generalísimo

ESTADO MAYOR

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas de hoy, día 23 de Marzo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

QUINTA, SEXTA y OCTAVA DIVISIONES y DIVISION DE AVILA.—Sin novedad.

División de Soria.—Un ataque enemigo llevado a cabo en el frente del Tejuña fué rechazado, cogiéndole armamento y abandonando numerosos muertos.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—Un ataque enemigo fué rechazado en el sector de Las Rozas, cogiéndole varios muertos con armamento.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos sin importancia.

Salamanca, 23 de Marzo de 1937.

De orden de S. E.

El General 2.º Jefe de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno

Cosas de guerra

Los mártires de Mahón

Los botes de mi patrullero recogían los escasos marineros supervivientes del submarino rojo que los certeros disparos de nuestros cañones habían hundido bajo las azules y agitadas aguas del Mediterráneo. El frío, agotando su resistencia y el mal estado del mar, dificultaron mucho el salvamento de los naufragos del criminal submarino. Era admirable ver cómo nuestros bravos marineros luchaban con el mar, para salvar las vidas de aquellos monstruos que hace siete meses habían asesinado alevosamente a sus jefes y oficiales y que pocos momentos antes cañoneaban nuestro barco, y que si la victoria les hubiese sonreído no se hubieran preocupado de recoger a los supervivientes del naufragio.

Finalmente el humanitario esfuerzo de nuestros hombres terminó, y nuestro comandante daba órdenes para que los heridos fueran atendidos y los ileso interrogados. Asistí a los interrogatorios, completamente desmotivados, y esperaba de nosotros los más raros tormentos. Por la radio y por la Prensa les habían hecho creer que los Nacionales eran unos criminales que sólo disfrutaban bebiendo sangre de marxista. ¡Triste y lamentable equivocación! Aquellos prisioneros acabaron por comprender cuán sinceras eran las palabras del General Franco y cómo hubieran salido ganando si en vez de hacer fuego sobre nuestro barco se hubiesen entregado sin condiciones. Entre los prisioneros había los ya conocidos animales hombres capaces de asesinar a todo lo vivo para satisfacer sus perversos instintos. Había un par de desgraciados, inocentes pescadores de Fornells que más o menos forzados tripulaban el submarino en calidad de prácticos de la costa menorquina. Nada interesante contaron estos infelices.

Los animales-hombres nos enseñaron los más recónditos repliegues del «alma» criminal que por respeto a la Prensa Nacional y a sus lectores me abstengo de reproducir. Faltaba por interrogar a un joven marinero a quien el Movimiento Nacional sorprendió en la Base Naval de Mahón. Era entonces él, telegrafista de la Base y navegaba ahora como radio en el submarino. Se trataba de un excelente muchacho de una humilde familia mahonesa perfectamente conocida por nuestro comandante. Repuesto del helado remojón y curado de las leves heridas, nos relataba las vicisitudes porque atravesó Mahón en los últimos días de Julio así como del estado actual de aquella encantadora y casi desconocida isla.

El Movimiento Nacional fué sofocado por la República en la mañana del 19 debido a la deslealtad de los marineros y clases de la Base Naval que con los Carabineros, la Guardia civil y cuatro de Asalto mandados por el funesto y criminal brigada Márquez se apoderaron del Gobierno militar y encarcelaron para asesinarlos a los pocos días, al general Bosch-Atienza, al coronel Vidal y a todos los demás jefes y oficiales de la guarnición.

El Brigada Márquez tomó el mando militar de la Isla, destituyó al Delegado del Gobierno nombrando para sustituirle al más infeliz de los socialistas, Francisco Mercadal, con el «Kremliniano» título de Comisario del Pueblo. Quedaba pues instaurado el comunismo. Requisó todo lo requisable abarrotó de toda clase de bebidas las amplias naves del Gobierno Militar.

Mientras tanto los Carabineros luchaban furiosamente para apresar a un grupo de valientes oficiales que, mandados por el Capitán Montesino, se habían hecho fuertes en los acantilados de la Mola con el deseo de vencer o de ganar a nado un misterioso barco alemán que estaba fondeado el antepuerto. El simpático prisionero nos habló del Capitán Montesino y de sus valientes compañeros, como de un puñado de héroes que murieron con honor cuando agotadas sus escasas municiones y agobiados en el citado barco alemán. Otro capitán cuyo nombre no recordaba se refugió en el rocoso Monte Toro y murió heroicamente abrazado a su ametralladora. Todo lo que antecede fué cuestión de horas pues las tropas obedecían ciegamente al criminal Márquez y no había esperanzas de poder dominarlas.

En la mañana del lunes fueron trasladados al castillo de la Mola, todos los militares presos y el prisionero nos explicó con espeluznantes detalles el calvario de aquellos militares. El general Bosch-Atienza fué atormentado moral y materialmente, pero el que más sufrió fué el Coronel Vidal, hijo de Menorca y que vivía allí retirado del servicio. El venerable y santo hombre fué abofeteado, arrastrado e incluso acuchillado por una banda de gentes que navegando en yates robados, habían desembarcado en Mahón pocas horas antes procedentes de Barcelona, atraídos por los quince millones de pesetas que la lotería de Navidad del 1935 había dejado caer sobre la noble, tranquila y muy católica Ciudadela, y de los cuales se apoderaron.

Mientras se desarrollaba aquel horripilante Via-Crucis, el pueblo mahonés contemplaba el martirio de los militares que siempre fueron sus amigos predilectos, impotente para socorrerles. Menorca estaba ya dominada por los grupos anarquistas llegados de Barcelona.

A los pocos días y estando ya los presos en la Mola, y repuestos de su primer martirio, el criminal Brigada Márquez que personalmente se había ascendido a «Coronel» recordó que tenía buenos vivos requisados y después de saborear muchos de ellos y sin más razón que sus instintos bestiales salió a la calle acompañado de un grupo de aduladores, ávidos de sangre. En la puerta del Gobierno Militar se cruzó con un sacerdote que llevaban detenido los de asalto, «grita viva el comunismo» aulló el «Coronel», «Viva Cristo Rey» contestó el eclesiástico. El Brigada sacó una pistola y de un balazo le partió el pecho. ¡Un mártir más en el cielo!

GOBIERNO MILITAR

El Excmo. Sr. General de la División de Avila, dice a este Gobierno Militar lo siguiente:

«El Excmo. Sr. General Jefe del Ejército del Norte, en escrito de 18 del actual, me dice: «El Excelentísimo Sr. Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, en telegrama postal, de fecha 16 del actual, me dice lo siguiente:

«En evitación de que gran número de vehículos automóviles propiedad del Ejército y otros requisados por el mismo para su servicio, inutilizados accidentalmente, sean despojados por personas exentas de patriotismo y de moralidad, de piezas y materiales necesarios para su funcionamiento y sin perjuicio de aumentar la vigilancia sobre estas unidades en forma eficiente para atacar el mal en origen, haciendo imposible el lucro y consiguiendo una disminución de tales robos, he dispuesto lo siguiente:

1.º En el plazo de diez días de la publicación de esta orden, quedan obligados todos los propietarios de tales vehículos a presentar declaración jurada de las existencias que obren en su poder, detallando número y marca.

2.º En la anterior obligación quedan igualmente comprendidos todos los propietarios de garages, talleres y demás establecimientos o particulares que directa o indirectamente se dediquen a la venta o reparación de vehículos automóviles.

3.º A partir del plazo señalado en la disposición primera de esta orden, queda terminantemente prohibido, tanto a comerciantes como a particulares, la venta de piezas o accesorios usados para vehículos automóviles sin autorización escrita previa de los Jefes de Zona de Servicio de Recuperación o del Jefe de Servicio.

4.º Los infractores de las disposiciones que preceden, serán sancionados con multas de 500 a 50.000 pesetas, o la prisión subsidiaria correspondiente.

Lo que comunico a V. E. para conocimiento y cumplimiento, significándole la conveniencia de dar gran difusión de esta orden, además de publicarla en las órdenes y bandos correspondientes por las autoridades subordinadas. Lo que le comunico para que

El asqueroso gobernador militar con sus esbirros embarcó en una canoa y rápidamente marchó hacia la Mola. Era de noche y el yate «Rosa» salía del puerto requisado por la República para asegurar el Correo. Llegado a la Mola, se dirigió a los calabozos mientras profecía terroríficos gritos de odio. Mandó abrir las puertas y salir, a los corredores, a todos los militares presos mientras él y sus siniestros acompañantes les tiroteaban las piernas entre macabras carcajadas. Cuando finalmente todos aquellos MARTIRES yacían en el suelo entre lamentaciones de dolor fueron rematados por el propio «Gobernador Militar de la Menorca soviética».

Nuestro prisionero recibió a los pocos días y comunicó personalmente al «Coronel» Brigada Már-

por V. S. y los Comandantes Militares subordinados a su Autoridad, se le dé la mayor publicidad posible, y se vigile su cumplimiento para que sea publicado en el Boletín Oficial de la provincia, en los periódicos locales durante ocho días, y en las emisiones de la radio, durante el mismo tiempo, significándole que el Jefe de Recuperación de Automovilismo de la 4.ª Zona (División de Avila), es el Comandante de Artillería destinado en la Escuela de Automovilismo del Ejército (Segovia) don Anjel González Ostolaza. Dios guarde a V. S. muchos años. Avila 22 de Marzo de 1937. De orden de S. E.—El Teniente Coronel Jefe del E. M., Manuel Zabaleta.

Hay un sello en tinta que dice. Cuerpo de Ejército de Madrid E. M. División de Avila, señor Coronel Gobernador de esta Plaza.

Lo que en cumplimiento de cuanto se ordena por el Excelentísimo Sr. Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, para conocimiento de todos los industriales y comerciantes de esta Plaza. El Gobernador Militar, Joaquín Peris de Vargas.—Rubricado

Horario y Programa

de la «Radio Nacional» al servicio de la liberación de España

Onda: 274 metros=1095 kilociclos

14'00—15'00 horas. Música, familia, auxilio de invierno, etcétera.

17'30—18'15 horas. Música, Antikomintern, soldado, etc.

18'15—18'45 horas. Noticias en alemán e italiano.

18'45—20'00 horas. Habla España.

21'30—22'00 horas. Noticiario oficial en varios idiomas.

22'00—22'30 horas. Conferencias.

22'30—23'00 horas. Noticiario internacional.

23'00—24'00 horas. Música clásica, diversos.

24'00—24'15 horas. Parte oficial. Crónica.

24'15—24'30 horas. Música.

24'30—1'30 horas. Servicio de Prensa.

que un radio que textualmente decía: «Presidencia a Gobernador Militar Mahón: Enterado cumplimiento justicia popular felicito efusivamente confirmándole ascenso ganado limpiando Menorca criminales fascistas. Extienda felicitación valientes milicias. Viva la República. Giral». Más tarde, añadió el prisionero, el Brigada fué asesinado a su vez, y los milicianos de Barcelona marcharon hacia la conquista de Mallorca donde afortunadamente murieron todos.

«Menorca quedó en calma y muy pronto la rigidez del bloque Nacional la hará caer suavemente en nuestras manos. Falta ya casi de todo».

Una lejana columna nos señaló la presencia de un barco que nuestra misión nos obliga a visitar. Allí nos dirigimos mientras rezábamos todos por los ciento sesenta mártires de Menorca.

XAFAR.

Camaradas:

Se muere solo una vez.

DECIAMOS AYER...

El Frente popular por dentro.—Según han dispuesto en su dictatorial para los Comunistas de Moscú, es la hora del «frente popular». Como aquí se hace lo que ordenan los amos de Rusia, parece llevar trazas de constituirse.

¿Qué es el Frente Popular?

El Frente Popular es este magnífico pisto. Se cogen estos ingredientes: el separatismo, el comunismo, el socialismo, el izquierdismo; de todo pelaje, desde el que coquetea con la juricidad hasta el que sirve humildemente a las logias, y se les mete en un saco. Se agita bien agitado. Canturreando imprecaciones contra el fascismo y la guerra. Y luego sale el despedazamiento de España sacando de las cárceles a Companys y Pérez Farrás. Vuelve de su terrible destierro, hambriento y tal el pobrecito Prieto. Las fronteras se abren de par en par para que la Tercera Internacional, la campeona de la revolución mundial, trabaje a sus anchas, pasando la factura por sus ayudas.

¿Dónde está lo popular?, se dice. Ahí está el secreto. El Frente Popular no tiene nada de popular. Ni por su composición ni por sus aspiraciones. Al Frente Popular irá gente del pueblo pero sin alma popular, carne seca internacionalista. Los deseos del Frente Popular ¿qué tienen que ver con los apremios populares españoles? ¿Es popular Companys, el que persiguió a la masa trabajadora de Cataluña? ¿Tiene nada que ver Largo Caballero con lo auténticamente popular? Este hombre frío, reseco, que vió impasible la miseria del pueblo cuando fué ministro no tiene nada que ver. ¿Y los comunistas? Los comunistas que están vendidos a Rusia ni tienen que ver ni se puede tolear que se mezclen. ¿Dónde está lo popular? El Frente Popular es una enorme mentira. Lo han echado a rodar los comunistas, lo quieren aprovechar los izquierdistas para sus afanes electorales. Su fin último es poner al pueblo español a los pies de Moscú. De «Arriba» de 2 de Enero de 1936.

LECTOR: si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

Marzo

24

MIÉRCOLES

Y si queremos hacer obra imperial—y la obra imperial es algo más que una palabra—hemos de coger la raza con nuestros brazos certeros, hemos de llevar al campo la savia de la redención.

Onésimo Redondo.

Precios de suscripción
Un mes..... 5'50 ptas.
Un trimestre..... 10'00 "
Un año..... 40'00 "
Para anuncios en la Administración
Cuartel de F. E.

YUGO Y FLECHAS

La muerte es un acto de servicio.
Cuando muera cualquiera de nosotros,
dadle piadosa tierra y decidle:
«Hermano: Para tu alma, la paz;
para nosotros, por España, adelante».
J. A. Primo de Rivera.

ARRIBA

ESPAÑA

Página del "FLECHA,"

Amigo flecha ¿sabes tú lo que es la Sanidad?

Ya sé que has aprendido muchas cosas, camarada flecha, porque eres obediente al mando y procuras ser un buen flecha para ser un buen falangista cuando seas mayor. Ya sé que has comprendido que tienes que obedecer y que tienes que aprender; porque lo que quieren los jefes es que hagas lo que debes hacer y sepas todo lo que debes saber para ser un buen español.

Y como hay muchas cosas que no sabes todavía, quiero que las aprendas conmigo.

Tú has oído muchas veces hablar de la Sanidad y quiero que sepas qué es. Nuestros hermanos de Falange, del Ejército, los Requetés, luchan todos juntos para vencer a esos hombres malos que no quieren a Dios ni quieren a España, porque son malos y porque son ignorantes; porque cuando eran niños, no hicieron lo que haces tú, obedecer a jefes buenos y procurar aprender la verdad.

Cuando alguno de nuestros hermanos que luchan, cae herido, tiene siempre al lado un médico, un practicante o una enfermera que le ayudan, que le consuelan y que le curan: es decir que nuestros heridos cuentan para aliviar sus dolores con la ciencia y con el amor que son las dos cosas que distinguen a la Sanidad militar.

Tú ya sabes que en los desfiles y en las formaciones, al lado de los soldados de infantería o de artillería o de las otras armas, hay soldados y jefes que lucen una cruz de bonito color de plata, la cruz de Malta y señoritas que llevan una cruz roja sobre fondo blanco. Son los médicos y las enfermeras de la Sanidad militar, son la ciencia y el amor que antes os decía, para consolar y para curar a los hermanos heridos. Ya te he visto, camarada flecha saludarlos con respeto y con cariño. Así debes hacerlo siempre.

Pero también hay una Sanidad civil y tienes que saber lo que es.

Mira: dentro de poco, querrá Dios, que hayamos echado de España a todos esos hombres malos que son los rojos. Entonces gracias a Dios, no será necesario ya combatir. Habrá soldados, muchos soldados, que estarán preparados para defender a España si otra vez España estuviera en peligro. Con los soldados, habrá también la misma Sanidad para cuidarlos si están enfermos. Para los que no son soldados, está la Sanidad civil.

Antes, los médicos tenían solo por oficio aliviar y curar a las personas que caían enfermas. Pero se cayó en la cuenta de que si los hombres saben lo que deben hacer, se evitan y se ahorran caer enfermos.

Si un día tú te das un coscorrón y un camarada te lo cura, ese camarada será como tu médico. Pero si otro camarada te enseña, que te has ganado el coscorrón, por correr como un loco dando tropezones y te enseña un camino para que puedas correr sin tropezar, entonces ya no vuelves a darte el coscorrón y ese otro camarada que te ha enseñado a no tropezar: será como tu médico sanitario.

Los coscorriones del ejemplo son las enfermedades y quien te enseña a no dártelos es la Sanidad. Y quiero que te fijes en varios casos para que lo comprendas del todo. La Sanidad te dirá: camarada flecha, tienes que lavarte las manos varias veces al día y sobre todo antes de empezar a comer. ¿Sabes por qué lo hace? Porque con unos lentos que agrandan mucho, se ha descubierto lo que no se puede ver con los ojos solos. Se han descubierto en las manos sucias y en la suciedad unas plantitas miles de veces más pequeñas que la punta de una aguja. Pero son muchas, son millones y millones de esas plantitas las que tienen la suciedad. Y como esas plantitas tan pequeñas son las que producen esa calentura terrible que se llama fiebre tifoidea, si comes con las manos sucias o con los platos sucios o con verduras crudas llenas de suciedad, puedes coger la tifoidea y morirte de ella.

Por eso te explicarás camarada, que los jefes te exijan que seas limpio; porque ser limpio es más bonito que ser sucio y porque ser sucio tiene peligro de muerte. Y un niño sucio no puede ser un flecha, ni puede ser un buen español.

Otro día te explicaré más cosas, camarada, pero creo que ya vas comprendiendo qué es la Sanidad y para qué sirve la Sanidad. Y no olvides que cuando Sanidad te manda una cosa debes obedecer; te lo manda para tu bien y para el bien de España.

El Príncipe Azul.

Uniforme del Flecha

La camisa será la corriente de la Falange. En el fuelle del bolsillo izquierdo irá colocado el emblema.

Los del primero y segundo grupo usarán pantalón negro que les llegue tres dedos por encima de la rótula. Los del tercer grupo usarán el pantalón y sin vuelta, como la Falange.

CORREAJE.—Todos los componentes de la organización de Flechas llevarán el mismo correaje que sea el reglamentario de la 1.ª Línea.

GORRO.—El mismo que la Falange.

ZAPATOS.—Negros, lisos; en invierno, botas negras, lisas.

MEDIAS.—Para los del primero y segundo grupo serán de tipo sport, con franja en la vuelta que tenga los colores de nuestra bandera. En verano podrán usar calcetines.

PRENDA DE ABRIGO.—Todos, guerrera y tabardo como los de 1.ª Línea.

ORDENES

Se ordena a todos los camaradas Flechas, que hubiesen sido nombrados jefes provisionalmente, se quiten los distintivos de mando; de no hacerlo así, serán sancionados.

—Se ordena a todos los Flechas inscriptos en los cursillos de jefe de escuadra, se presenten diariamente en el Cuartel de Flechas (Avenida de Portugal, 33), a las doce y media de la mañana y siete de la tarde.

A los Jefes locales de Flechas

Como continuación de lo publicado en la página del miércoles pasado, de dicada a Flechas, voy a decir algo sobre la educación patriótica del Flecha, dejando la religiosa para la siguiente.

He observado en mis ya largos años de maestro, que uno de los sentimientos que manifiesta con más claridad y hasta con más espontaneidad es el amor a la Patria. No hay más que verlos cuando se leen o se explican los episodios más salientes de nuestra historia; cómo les emocionan y entusiasman los hechos heroicos realizados por hombres que llegan al sacrificio alentados por ese ideal; cómo se animan y se crecen hasta considerarse capaces de reproducir esas hazañas.

No necesitamos ya recurrir al pasado para escoger episodios que le alienten; la lucha actual que vivimos se los ofrece abundantes con el heroísmo no igualado por nadie en la historia de todos los siglos. Y el niño que conoce porque lee, con qué desprecio a la vida luchan nuestros soldados y milicias en todos los frentes se siente capaz de hacer lo que hacen sus hermanos mayores. Así se explica que muchos Flechas, despreciando el peligro, sin permiso de sus padres y jefes, escondidos en vagones, agarrados a los camiones, a pie, sufriendo hambre y frío se han presentado en los frentes y en ellos han hecho toda clase de servicios y han satisfecho toda su ilusión; coger un fusil, ocupar un puesto en la trinchera, han hecho guardias y sienten el afán de realizar su sueño dorado: entrar en Madrid en la vanguardia. Para que se vea el espíritu que les anima citaré este caso. Entre los Flechas nuestros escapados al frente, hay uno, antiguo pionero y hoy un gran muchacho regenerado por haber despertado en él el sentimiento de Patria, que estaba desempeñando en el cuartel el cargo de ordenanza del brigada a satisfacción de todos; pero le parecía poco ese servicio y sin dar cuenta a nadie se plantó en el frente; desde él escribe a su madre estas palabras: «No se preocupe por mí, nos cuidan muy bien; comemos estupendamente; ya he oído tiros pero no he tenido miedo; no pasará nada y si me matan podrá estar orgullosa pues habré muerto por España». Así escribe un muchacho de 13 años que hace solo unos meses levantaba el puño gritando ¡Viva Rusia!

Aquí está nuestra tarea, «formar un espíritu nacional fuerte y unido en el alma de las futuras generaciones la alegría y el orgullo de la Patria» como nos ha dicho el Ausente que todo lo ha sufrido por ella.

El Delegado Provincial de Flechas, Antonio Galve.

Reglamento de "Flechas"

(Continuación)

Hay que poner en ello todo el cuidado hagamos falso patriotismo que puede traducirse en lo que se ha visto: mucho gritar viva España, marchar en los desfiles, ir a las concentraciones, llevar el paso al compás de un pasodoble y cuando ha sido preciso dar la cara, jugarse la vida en su defensa esconderse, pactar para que no se altere el orden y hasta tratar de locos a quienes caían en la lucha por las calles o se podrían en las cárceles. A inculcar el verdadero patriotismo; ese que se manifiesta en la serenidad ante el peligro, en el valor ante los ataques, el que lo da todo por España sin bullangas como hizo Falange en los tiempos heroicos no lejanos, en que se movía entre la salvaje alegría de la izquierda y la compasión de la derecha.

Y hagámosle ver que hay muchos actos de patriotismo en que para realizarlos no se precisan las armas de guerra, ni arriesgar la vida.

Ser estudioso y aplicado; defensor de los árboles y de los pájaros; no destruir los nidos, no maltratar a los animales; proteger al débil, respetar a los mayores; arriesgar la vida por los semejantes, son actos de verdadero patriotismo, manifestaciones del amor a España. Hemos de aspirar al Imperio, que es el anhelo de formar la España Grande; pero no significa que hemos de conquistar con las armas nuevas tierras; hemos de convencerlos de que es preciso lo primero conquistar nuestros ríos para distribuir sus aguas a nuestras tierras secas que la esperan para convertirse en férciles huertas; nuestros montes para que desaparezcan sus calvas vergonzosas repoblándolos de arbolado; nuestros campos para hacerlos más productivos y llevando a ellos la paz y una vida más digna y más alegre.

Que saluden nuestras banderas con el mayor respeto, como lo hacen los soldados, ya que los Flechas pertenecen a una milicia. Que amen a España con exaltación, con locura y que niños y todo castiguen en el acto a quien la insulte o menosprecie; que al gritar ¡Arriba España! pongan en el grito todo el brío y entusiasmo de sus almas infantiles.

El Delegado Provincial de Flechas,

Antonio Galve.

13. Una vez admitido, pasará a formar parte de la Sección de Instrucción, donde permanecerá mientras el instructor lo crea conveniente, para instruirle y completar la ficha médica. Después de conseguido el suficiente grado de instrucción, pasará a la Sección de «Flechas» correspondiente, en que ha de quedar definitivamente encuadrado.

Las bajas o vacantes en las falanges serán cubiertas por este grupo de instrucción.

14. Se pierde la calidad de «Flecha» por voluntad propia o por decisión de la Delegación de «Flechas», basada en una de las siguientes causas:

- 1.º Mala conducta.
- 2.º Falta grave y reiterada contra los deberes, o menosprecio de la disciplina.
- 3.º Lograr el honor de pasar a formar parte de la FALANGE.

Si la petición de baja se hace por voluntad propia, ésta habrá de ser por escrito y dirigida al Delegado de la Sección de «Flechas», haciendo constar en ella la Falange y Escuadra a que pertenece, así como los motivos que le han impulsado a ello.

15. Se designará un Delegado Superior de «Flechas», que tendrá a su cargo la formación militar e intelectual de la juventud española; juventud que ha de ser la ejecutora de la doctrina impecable de nuestra FALANGE.

16. El Delegado Superior de «Flechas» será nombrado por el Jefe Nacional del Movimiento. Aquél nombrará, a su vez, a propuesta de los Jefes Provinciales y con el visto bueno del Territorial, los Delegados Provinciales de «Flechas». Asimismo, previo informe de los Jefes locales de las J. O. N. S., se harán, por los Delegados Provinciales de «Flechas», los nombramientos de los Locales.

17. Los Delegados de «Flechas», haciéndose cargo de la labor delicada que tienen encomendada, observarán una conducta austera, dando público ejemplo de severidad de costumbres y de honestidad en sus actos.

18. Por el Delegado Superior de «Flechas», y previo el informe del Jefe Territorial, se nombrarán los Profesores de Educación Física.

(Continuará).

FALANGISTAS!

Abrígaros con las chaquetas de reglamento que vende

Enrique Jiménez Vaquero

Sastrería

Teléfono, 31

Camisas a medida

Chaquetas para Falange

Herrera y Losada

Zendrera 23 y Reyes Católicos 31

MUEBLES Y FERRETERIA
Hijo de Eusebio A. Pérez

Caballeros, 13.-Teléf. 300.-AVILA

Lea usted YUGO Y FLECHAS

Víctor Alcón

Almacén de Coloniales

Teléfono 46

Avila

Tome Ud. Café Doroteo

Los mejores del mundo

¡Arriba Español

Comestibles finos
ISIDORO HERAS
Zendrera, 15.—Teléfono 4
AVILA

LA PERLA
COMESTIBLES FINOS
Primera casa en Hambres y Hcores
Agurrio Rodríguez

SEÑEN MARTIN DIAZ
«LA ESCOLAR» Perfumería :: Artículos para regalos
Cibrería, Papelería, Objetos escritorio Medallas de Santa Teresa
PLAZA DE SANTA TERESA, 1 y 2

Hilario Jiménez
ULTRAMARINOS
En casa más surtida en tomates, tocinos y garbanzos
Cruz núm. 5—AVILA

Ernesto Paradinás Brockmann
MEDICO-ODONTÓLOGO
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6
Estrada, 5. Teléfono 290.-AVILA

Hotel Inglés S. L.
Frente a la Catedral

«La Panificadora»
Esmerada elaboración de Pan en todas sus clases principalmente en Viena

Imprenta y Encuadernación
PLAZA DE JOSÉ TOMÉ, 2

BALTASAR YAÑEZ
TEJIDOS
Zendrera, 16 y 18

¡Arriba España!

Hijo de Cristóbal Pardo
La casa más surtida en loza y cristal

Visado por la Censura

¡Arriba España!

Auxilio de Invierno
es la obra magna de Falange Española que emprende la ofensiva por una España socialmente más justa.

Darwin Martín
Camisería y Géneros de Punto
Zendrera, 21 Avila

Grandes Almacenes
Tejidos, Paquetería, Confecciones y Géneros de Punto
— DE —
Félix Grande Hijos de Lorenzo Gómez y C.
Tomás Pérez 5 y Reyes Católicos 23.—AVILA

LA PAJARITA
Confiterías
Avila

«La Santanderina»
Arturo Canales Pascual
MADERAS FERRETERIA MATERIALES PARA OBRAS
DEPOSITO OFICIAL DE LOS PRODUCTOS «URALITA»
Castelar, 3. Teléfono 45 Avila

YUGO Y FLECHAS

Lo que queremos es que todos los pueblos participemos de nuestra Patria grande, de nuestra Patria noble, de nuestra Patria única, y con nuestro esfuerzo podamos sacarla a flote, corriendo todos la misma suerte.

J. A. Primo de Rivera.

VENTANA A AVILA PERFIL DEL DIA

Por JUANITO

La Ciudad está engalanada con carteles de la Falange. No he dicho bien. Con carteles de España. Es España quien se asoma a ellos. No dicen ni piden estos carteles nada para la Falange. La Falange qué necesita? Para ella, nada. Para España, todo.

No son carteles de antaño pidiendo votos y desarrollando planes artificiosos. No son proyectos. Ni autoplauzos de actitudes. Son, ahora, carteles de España, concebidos por la Falange. Cantares de realidades, que se escribían ayer con sangre mártir de camaradas que profetizaban por boca de su Jefe la verdad del peligro que sobre la Patria se cernía. La Falange no ofrece, ni promete. Proyecta en silencio y cumple sencillamente. Carteles de España. Por la Patria el pan y la justicia. España Una, Grande y Libre. Junto a ese bello poema, ninguna otra exigencia que el sacrificio de la Falange por conseguirlo. Y junto al poema, un cantar de realidades logradas.

Cae el cartel de colores alegres y juveniles sobre

el obscuro del muro viejo. Parece que se esconde bajo el papel, el trozo de piedra vergonzoso de su vejez. El muro este, no olvida, que antaño, lució papeles repletos de colorines insustanciosos, egoístas, peticionarios de ambiciones particulares. Un voto. Mil votos. Muchos miles de votos. Contrasta el color de nuestros carteles, el contenido de su esencia con la obscuridad y vejez del muro, como contrasta la Falange, juventud de España, con el viejo sistema de usos políticos. Con las palabrerías de los antiguos modos.

Perfil del día. Carteles de España. La Falange los adosa con entusiasmo. Con menos peligros que en sus tiempos heroicos. Pero también con enemigos. Quiénes son? Todos los que no saben leer estos carteles. Todos los que no quieren leer. Y no saben y no quieren, porque tal vez, recuerden con tristeza aquellos otros que un día lucieron los mismos muros, y que afortunadamente para España, no queda de ellos sino el recuerdo perverso y vanidoso que les daba vida...

Semblanza del día

Si un día malo, otro peor; ya se supondrá que al decir esto nos referimos a la temperatura.

Ayer arreció el frío, y el hielo y el viento en contubernio fatal hicieron muy molesta la estancia al aire libre.

Sin embargo, no tuve más remedio que ambular por las calles sopeña de haber faltado a las más elementales reglas de la hospitalidad. Era mi huésped un camarada y antiguo amigo que es imposible que se esté quieto y deje de recorrer en todas direcciones la población a que su deber o su gusto le llevan.

Al llegar a una plaza mi amigo se paró en seco. —Oye— me dijo—o yo me engaño o antes había aquí cuatro banderas.

Ahora no veo más que la cuarta. ¿Qué misterio es este?

Hombre—le contesté recordando al baturro del cuento—si yo lo supiera no sería misterio.

Juan de Avila

Delegación Provincial del Trabajo

Nota importante sobre el trabajo en los días de Jueves y Viernes Santo

Con objeto de que todos los obreros puedan asistir a los cultos religiosos que se celebran en toda la provincia con motivo de las tradicionales festividades de Jueves y Viernes Santo he acordado sea suspendido el trabajo de toda

clase, tanto el que se presta por cuenta ajena como el que se realiza por cuenta propia durante la tarde del Jueves Santo y todo el día Viernes Santo, bien entendido que esta suspensión no afectará para nada a los jornales de los obreros que les percibirán íntegros. Como compensación se prolongará la jornada en los días sucesivos en la forma indicada en el artículo 8 del Decreto de 1.º de Julio de 1931 sobre Duración de la Jornada Máxima Legal, hasta extinguir completamente las horas de trabajo perdidas por esta causa.

De esta suspensión se exceptúan:

- 1.º Los trabajos relacionados con la defensa de la Patria.
- 2.º Los servicios de agua, electricidad (producción, reparación y conservación de líneas).
- 3.º Los servicios de transportes en Compañías y Ferrocarriles y de líneas regulares de automóviles y los vehículos dedicados al servicio público.
- 4.º Los servicios sanitarios.
- 5.º El trabajo en panaderías.
- 6.º Los comercios de la alimentación que abrirán el Viernes por la mañana hasta la una de la tarde, como igualmente los servicios de Higiene (Peluquerías) los que en dicho día del Viernes deberán cerrar a las doce.

7.º Todos aquellos exceptuados del Descanso en domingo. Espera esta Delegación que se respetará este acuerdo tanto por patronos como por obreros habida cuenta de la santidad de los días y en evitación de las sanciones que en caso de incumplimiento habría de imponer a los contraventores.

Avila 23 de Marzo de 1937.—El Delegado de Trabajo, Joaquín Perejón Pardo.

Lea Yugo y Flechas

Jueves y Viernes Santo serán festivos.—Por un decreto del Generalísimo con fecha de ayer se dispone sean considerados feriados los días 25 y 26 de Marzo festividades de Jueves y Viernes Santo los dos días no serán hábiles ni aún para efectos mercantiles.

Las operaciones en Guadalajara.—El corresponsal de la «United Press» en Salamanca comunica el fracaso de la ofensiva roja en Guadalajara. Ayer los rojos iniciaron un ataque con ánimo de superar la resistencia nacionalista en las posiciones de Trijueque. Para ello presentaron grandes masas de infantería y carros de asalto con un total de ocho tanques. La artillería antitanque nacional con su pericia acostumbrada destruyó cinco tanques.

En la colisión se llegó al cuerpo a cuerpo y los marxistas perdieron unos quinientos hombres.

Los voluntarios ingleses.—Hoy han sido recibidos por el Ministro del Exterior inglés Eden dos voluntarios ingleses que estuvieron en España al servicio de los rojos.

Estos milicianos después de peregrias sin número consiguieron ser repatriados. Han relatado a Eden todas las vicisitudes sufridas en la campaña y en representación de todos sus compatriotas que aún permanecen en España por las coacciones y amenazas de los rojos suplicaron al Ministro la adopción de medidas para poder llegar a la repatriación de todos los ingleses llegando si fuera preciso a la intervención del Gobierno inglés para conseguir este propósito.

Eden se limitó a decir que estudiará las medidas a adoptar para conseguir que todo súbdito que desee regresar a su patria pueda hacerlo a pesar de las amenazas de los rojos.

Los asesinatos de los marxistas.—La Oficina de Prensa del Generalísimo ha hecho público que en Madrid los marxistas llevan cometidos 62.000 asesinatos. Entre los fusilados figuran muchas mujeres y muchos niños. La Oficina de Prensa dispone de un archivo de 35.000 fotografías de fusilados por los rojos que han sido friamente catalogadas. En Valencia han sido asesinadas 12.000 personas. El Gobierno Nacional se esfuerza para lograr adquirir detalles de los asesinatos cometidos por los marxistas en otras ciudades.

Manifestaciones de un inglés.—Un inglés apellidado Morris que consiguió salir de Madrid ha escrito a un amigo portugués una carta en la que relata la situación de la claridad. Esta carta ha sido publicada por el «Diario de las noticias» portugués y dice así: «Es muy difícil hallar palabras con las que describir la angustiosa situación por la que atraviesa Madrid. Entrando por el barrio del Pacífico se puede apreciar que el edificio del Ministerio de Fomento están completamente destruidos. En la Plaza de la Cibeles no queda ni un sólo cristal sano.

Los tranvías sólo circulan hasta la Glorieta de Bilbao y el que ha

de hacer un recorrido más largo debe hacerlo a pie pues los taxis no circulan por falta de gasolina. En todas las bocacalles han sido construidos parapetos de uno a dos metros de espesor y tres de altura con refugios para ametralladoras. El estado de la ciudad es completamente sórdido.

Hace varios meses que no se limpian las calles. He visto colas interminables para la adquisición de comestibles. Las colas no se orman sólo ante las puertas de los establecimientos sino también detrás de los carros que transportan las mercancías.

Un sable histórico.—Ha sido entregado al General Franco el sable con que en 1874 entró el General Pavia en el Congreso de los Diputados disolviendo la reunión de la Cámara y haciendo tabla rasa de todos los políticos que entonces como ahora llevaban a España a la ruina.

Un documento interesante.—Ha sido encontrado a un miliciano hecho prisionero en compañía de otros treinta y ocho, un manifiesto distribuido entre todos los afiliados al partido socialista y en el que se hace saber que la misión de organizar en régimen bolchevique a España ha sido confiada al llamado Partido Socialista Obrero Español. En él se dice «Camarada desconfía en absoluto de las organizaciones antirrevolucionarias P. O. U. M., F. A. I. y C. N. T. Se trata de asociaciones contrarias a la implantación del comunismo en España.

Se ha llevado a cabo la ofensiva contra los trotskistas y puede decirse que en este momento la batalla está vencida y con ello el P. O. U. M. aniquilado. En breve se empezará la lucha contra la F. A. I. la lucha será dura pero no olviéis, camaradas, que si triunfara la C. N. T., F. A. I. os veríais sujetos a una dictadura más cruel que otra cualquiera.

Los marxistas ya no se entienden, como lo prueban los comentarios de las radios comunistas que llaman criminales y traidores al pueblo a la F. A. I., a la C. N. T. y al P. O. U. M. Anoche la radio comunista de Valencia acusaba al P. O. U. M. de haber preparado en dicha región un levantamiento mientras los nacionales atacaban en todos los frentes. La F. A. I., decía, es digna acompañante del P. O. U. M., pues se atrevió a pedir la libertad de los encarcelados por haber organizado dicho levantamiento.

Cuestión internacional entre el Vaticano y Alemania.—El Papa Pio XI ha publicado una Encíclica hablando de la situación de la Iglesia católica en Alemania y acusando al III Reich de violación del Concordato. A pesar de las esperanzas concebidas, la paz no ha arraigado y el Concordato no ha dado los frutos esperados, aunque en interpretaciones poco auténticas de la doctrina, la Iglesia ha dado muestras de gran condescendencia. La ruptura ha llegado cuando se ha conseguido la organización obligatoria de la juventud alemana.

En los círculos alemanes la publicación de la Encíclica se considera que determina un empeoramiento entre las relaciones del Vaticano y del Reich. Alemania no puede considerarse como enemiga de la Iglesia, pues se recuerda que si el Nacional-socialismo no hubiera barrido al bolcheviquismo, los fieles alemanes sufrirían la misma suerte que corren

los cristianos de Rusia o los de la España roja.

La Encíclica del Papa ha causado en la opinión del Reich gran impresión, pues el Nacional-socialismo se ha limitado a rechazar enérgicamente ataques hechos desde el púlpito contra el Estado y algunas de sus instituciones en un lenguaje que no pecaba precisamente de mesura. El Reich se muestra dispuesto a llegar a un futuro Concordato. La Encíclica se considera como una intromisión del Papa en los asuntos interiores alemanes. Se piensa que con la denuncia del Concordato la Iglesia busca libertad para emplear un lenguaje más fuerte que el que ha usado hasta ahora y hacer caer toda responsabilidad sobre Alemania en caso de rompimiento. De todas maneras la publicación de la Encíclica ha causado en Alemania enorme sensación produciendo vivas protestas y al mismo tiempo profundo pesar. En Alemania se estima que ni el púlpito, ni la prensa extranjera pueden ser usadas para que una potencia dirija a otra reproches que podrían ser solucionados como diferencia amigable si no fuera una intervención en la política interior de Alemania.

La creación de la Juventud Nacional unificando en esta institución a todos los jóvenes alemanes debe terminar con toda diferencia confesional dedicándose exclusivamente a la educación cívica de la juventud y dejando a la iglesia la educación puramente religiosa. Prueba de la buena disposición de ánimo del Reich a este respecto es que se ha dispuesto que los domingos durante las horas de los Oficios y prácticas religiosas no haya ningún servicio de la Juventud Hitleriana para que los jóvenes puedan asistir a ellos. Puede compararse la situación de la iglesia con su poder civil de los viejos tiempos abandonada la juventud liberal, descreída y bolchevique a los actuales en que su labor es puramente espiritual, pero que puede actuar sobre una juventud sana y libre de toda influencia perniciosa. Es necesario que el Clero comprenda que no ha de inmiscuirse en los asuntos interiores de Alemania y que han pasado los tiempos en que formando parte dentro del partido centrocatólico pactó lo mismo con socialistas que con comunistas llevando a Alemania al abismo del que fué salvado por el nacional-socialismo.

Mussolini regresa a Italia.—Mussolini después de una revista a la flota a bordo del crucero «Pola» ha regresado a Italia en este mismo barco.

Hoy se ha celebrado en Roma el XVIII aniversario de la fundación de las Ligas de combate. Mussolini pronunció un discurso desde el balcón del Palacio Venecia ante varios millares de personas. El Duce recordó que este año se celebraba el aniversario de los Fascios de combate dentro del nuevo Imperio romano. Habló de la labor desarrollada por los italianos en Africa donde zonas desiertas van siendo convertidas en suelo generoso. Contra Italia—dijo—se ha desencadenado un huracán de tinta de imprenta. Italia resistió un asedio de nueve meses que terminó con la rendición de los asediados. Con ese asedio el pueblo italiano ha hecho sus pruebas.

Se ha dicho que el pueblo italiano olvida Nada más lejos de la realidad. Italia ha esperado cuarenta años para poder desquitarse de Adua. La consigna en la hora

actual es «recordar y prepararse».

Rusia y el oro español.—Los periódicos ingleses al ocuparse de la sesión de ayer del subcomité de no intervención pone de relieve que la negativa soviética al entrar en discusión sobre el destino del oro español robado en el Banco de España ha producido la paralización de los trabajos del Comité.

La otra neutralidad.—Mientras se estudia por el Comité de no intervención el control de las fronteras. El Frente Popular francés no concede demasiada importancia al asunto. Buena prueba de ello es que un barco español está en el puerto de Marsella cargando aceite mineral. El barco «Carmen» está también en Marsella de donde saldrá con el nombre de «Bolívar» y con pabellón mejicano con carga de armas y municiones, aparentemente destinadas a Veracruz pero malas lenguas aseguran que estas armas se quedarán en un puerto rojo no mejicano sino español.

El día 5 salió de Toulouse un aeroplano adquirido por el Gobierno de Valencia en 500.000 pesetas. El día 6 llegaron cuatro que esperaban las órdenes oportunas para dirigirse a España.

Hasta el agua.—La Junta de Defensa de Madrid ha dado órdenes para que se proceda al racionamiento del agua para poder hacer frente (suponemos que no por muchos días) a la situación que se les ha de presentar cuando se complete el cerco.

Lo del Oro.—Ha producido en Londres pésima impresión la negativa de la U. R. S. S. a discutir el asunto del oro español. El Banco de España es una Sociedad privada sobre la que no tiene ningún derecho el Gobierno que solo detenta una tercera parte del territorio español. Aunque dicho Gobierno fuera reconocido como Gobierno legal, no podría exportar oro contra la voluntad de los accionistas del Banco. La exportación se ha llevado a cabo contra la voluntad de los órganos consultivos del Banco de España. La negativa de Rusia se cree que tiene por único fin crear obstáculos a la labor del Comité.

La Falange es católica, profundamente católica, básicamente católica y esencialmente cristiana. Lo es, no sólo por definición de la esencia de su movimiento, sino por la vuelta al perdido espíritu de apostolado que nos enseñaron los discípulos de Cristo. No cree la Falange, como muchos fariseos, que la Religión sea un coto cerrado donde sólo puedan entrar los elegidos, o un patrimonio propio, del que se disfruta y no se da participación a otro. Hermandad y Apostolado son los lemas de nuestro catolicismo.